
ESTE SÁBADO 12 EN ASAMBLEA DE UBCH 
TE TOCA POSTULAR  EL EQUIPO DIRIGENTE 
PARA TU PARROQUIA, MUNICIPIO Y ESTADO 
¡SOMOS UN PUEBLO UNIDO E INVENCIBLE!
“Hemos pasado la etapa de organizar y unir, estamos bien organizados y unidos, ahora vamos a la etapa de sumar, de 
convocar, invitar, traer, unir todo lo que pueda ser unido por la Patria, por el socialismo. Nos preparamos desde ya para 
las grandes victorias de la Revolución Bolivariana frente a los enemigos de la Patria 2024-2025” 

NICOLÁS MADURO MOROS
Comandante Presidente De La República Bolivariana De Venezuela

“Este sábado 12 de noviembre de 2 a 6 de la tarde, de manera simultánea,  haremos una gran jornada nacional de 
Asambleas de UBCH para realizar la postulación de los compañeros y las compañeras que van  a integrar los Equi-
pos Políticos de Parroquias, de Municipios y de Estados del Psuv y la JPsuv, con nuestro espíritu unitario, amoroso  
y chavista para seguir conquistando las victorias necesarias, Nosotros Venceremos!!! ”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
Primer Vicepresidente del Psuv
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 “Este sábado 12 de noviembre a las 2 de la tarde, de manera 
simultánea, haremos una gran jornada nacional de Asambleas 
de UBCH para realizar la postulación de los compañeros y las 
compañeras que van  a integrar los Equipos Políticos de Parroquias, 
de Municipios y de Estados del Psuv y la JPsuv, con nuestro espíritu 
unitario, amoroso y chavista”

Diosdado Cabello Rondón
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

NOSOTROS VENCEREMOS
UNIDAD, LUCHA, BATALLA Y VICTORIA

Fidel Ernesto Vásquez

SECRETARIO EJECUTIVO DE LA PRESIDENCIA

RUEDA DE PRENSA DE LA DIRECCIÓN NACIONAL DEL PSUV 
DEL 07.11.2022
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INSTRUCCIONES DEL PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV Y HÉROE DEL 4F 
DIOSDADO CABELLO RONDÓN

RUEDA DE PRENSA DE LA DIRECCIÓN NACIONAL DEL PSUV
VERSIÓN COMPLETA

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV DIOSDADO CABELLO RONDÓ:

Muy buenas tardes a toda Venezuela, saludamos a los venezolanos y venezolanas con micho respeto, 
con mucho cariño.

Estamos en la reunión de la Dirección Nacional del partido Socialista Unido de Venezuela y hemos 
estado revisando las cosas que están ocurriendo no solo esta semana y el día de hoy, sino también las 
tareas que tenemos programadas. 

Ahora cobra mucha importancia la Cumbre del Clima de la ONU allá en Egipto. Hemos visto a nuestro 
presidente Nicolás Maduro allá ser recibido por el Presidente de Egipto, ser recibido por el Secretario 
General de la ONU, el señor Guterres, pero también lo hemos visto en reuniones con otros presidentes 
y Jefes de Estado como el Presidente Macron de Francia, estaban en una reunión. Bueno así es, esa 
es la diplomacia de paz nuestra; nuestro Jefe de Estado acude a esta Cumbre donde van los jefes de 
estado, de gobierno ¿y quien es el jefe de estado de Venezuela? Nicolás Maduro Moros. 

--aplausos

Son actividades que matan pasiones pues. Aterrizan a la gente; aterrizan a los que andan por allí 
alborotados todavía. Los ponen en el contexto que es, el contexto correcto. No hay Narnia, no hay 
lugar para la imaginación, no hay lugar para la fantasía, hay lugar para la realidad, los hechos, jefe 
de estado de Venezuela en la Cumbre de Jefes de Estado sobre el Clima. Y ahí llevará la voz nuestra, 
nuestra palabra, por algo Venezuela cobra singular importancia porque ustedes saben que esta guerra 
que le están haciendo a nuestro país Estados Unidos y sus aliados, bueno primordialmente tiene que 
ver con la cantidad de recursos que tiene Venezuela. Si nosotros fuésemos un gobierno entregado al 
imperialismo, ni nos vieran, nos tratarían con manos de seda, pero como hemos dicho que Venezuela 
quiere administrar su petróleo, como hemos dicho que Venezuela quiere administrar su gas, como 
hemos dicho que Venezuela quiere administrar su oro, como hemos dicho que Venezuela quiere 
administrar su agua, estas potencias del mundo creen que pueden venir a nosotros a imponernos sus 
razones políticas y económicas. 
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Igual, ustedes saben que estas cumbres son extraordinarias para el Encuentro, pero si el mayor 
destructor, los mayores destructores del medio ambiente en el mundo no hacen nada por cuidar el 
medio ambiente, y hablo en este caso de Estados Unidos y la Unión Europea, ¿qué se puede esperar? 
Nosotros lo tenemos en el Plan de la Patria, modestamente pues, incluido como el Quinto Objetivo, lo 
incluyó el comandante Chávez, lo ratificó el Presidente Nicolás Maduro, y es una política de estado en 
medio de la situación, repito, de bloqueo y de sanciones contra nuestro país. Nuestra voz se escucha 
allá de la mano de nuestro Presidente Nicolás Maduro en la intervención que le corresponda pues. 
Seguramente, desde aquí, algunos dirán que no, que no está allá, que eso es mentira o que eso fue 
grabado en Cuba ¿no es que dicen? Eso fue planificado en Cuba, pero es una realidad. Nicolás en 
Egipto en la Cumbre del Clima. Realidad auténtica.

Bueno, hemos nosotros esta semana ya adelantado toda la juramentación de los equipos políticos de 
calle, de comunidad y de Ubch sólo nos queda Caracas, Caracas, Caracas, para cerrar con Caracas y 
hacemos un balance de toda una extraordinaria jornada que se hizo en todo el territorio nacional. Fuimos 
a todos los estados, dos estados por razones, una: Bolívar que eran simultáneos, y Táchira porque bueno, 
no pudimos llegar a Táchira por cuestiones climáticas pues. Pero no se suspendió ningún acto. Todos los 
actos se hicieron, a pesar… en algunos nos cayó un palo de agua… Miren, qué pueblo tan hermoso que ni 
se movió. Un palo de agua y nada. Recuerdo Sucre, estado Sucre, Lara, en Lara creo que llovió más fuerte 
que en cualquier otro lugar, y en Lara la gente llegó un momento que se metió debajo de la tribuna pero 
apenas dejó de llover así a cántaros y comenzó a garuar y salieron otra vez. En Barinas… En Barinas a 
las ocho de la mañana estaba lloviendo. Yo estaba en contacto con Jorge, pues, y pensamos inclusive en 
sus pender el acto, y me dijo: dame quince minutos, y en quince minutos me dijo, no, aquí está llegando 
la gente, así llueva vamos a hacerlo e hicimos un acto hermosísimo en Barinas. Les voy a decir, como 
teníamos años que no lo hacíamos. Mucha conciencia, porque uno está allí y tiene la fortuna de ver las 
caras de la gente que está presente en el acto, pero además yo tengo la fortuna de haber visto esas caras 
varias veces, y sé que lo que vi en Barinas es otra actitud, así como vimos caras en otras… en Cojedes, 
de reflexión, en Nueva Esparta; en Nueva Esparta nos retardamos nosotros por cuestiones también de 
lluvia y no pudimos llegar a tiempo a Nueva Esparta, una pepa de sol, les cayó agua, llovió a cántaros, 
sol, volvió otra vez a llover, y esa gente ni se movió en Nueva Esparta. Ni se movió en Nueva Esparta. 
Y así uno va viendo las actitudes y el amor de un pueblo que siente; en este momento, que luego del 
hermoso proceso de esta renovación de las autoridades del Partido a nivel de calle, UBCH y comunidades, 
el partido toma un nuevo reimpulso. Hay gente que siente y está deseoso y deseosa, en verdad, más 
deseosas que deseosos, porque la mayoría son mujeres, a cumplir las tareas que les encomiendan. Ya 
se les ha ido entregando a todos el manual de trabajo de los equipos políticos, le hemos recomendado 
que escriban lo que vayan haciendo, el diario de las actividades, porque esa es nuestra historia; esa 
historia no nos la van a contar a nosotros, tenemos que contarla nosotros mismos. Cuando uno ve a una 
muchacha de dieciséis años, de quince años o un joven de quince años electo como jefe de calle o en un 
equipo, pero cuando ve también a una persona de 80 años como Carmen, allá en Carabobo… Carmen 
tiene 80 ya pa ochenta y uno, perdóname pero parece una muchacha, su espíritu es de una joven. Usted 
se encuentra en la oposición jóvenes de 35 años y parecen unos dinosaurios, se quedaron en el pasado, 
y esta compañera primero que todo lo asume con alegría; la alegría es sinónimo de optimismo, y es 
genera fuerza, genera compromiso, genera esperanza. Ahora, si uno va a enfrentar algo con pesimismo, 
ya tu sabes p’onde vas, ya tú sabes a lo que está condenad o condenada, de manera que terminada esta 
tarea, juramentados esta semana, seguramente aquí en Caracas cerramos este ciclo y el fin de semana 
tenemos un nuevo ciclo. El fin de semana haremos… vamos a dar una rueda de prensa el día miércoles 
a las once de la mañana para dar todos los detalles, así como lo hicimos en los otros eventos; en este 
caso, vamos a una gran jornada nacional de asambleas de UBCH, de manera gruesa, los detalles los 
daremos el día miércoles. Una gran jornada nacional de asambleas de Ubch para realizar la postulación 
de los compañeros y las compañeras que van a integrar los equipos políticos de parroquias, de municipios 
y de estados; adicionalmente estarán con nosotros, así como están hoy presentes, los compañeros y 
las compañeras de la JPsuv; en esa asamblea también se harán las postulaciones para los equipos  
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de parroquias, de municipio y de estado de la Jpsuv. Luego esos equipos tendrán una responsabilidad 
que es la conformación de los equipos en cada Ubch, en cada calle y en cada comunidad. El día 12 nos 
reunimos en las Ubch, jóvenes de la Jpsuv y jóvenes del Partido Socialista Unido de Venezuela también, 
todos juntos y hacemos una gran jornada de postulación ¿y eso qué nos va a permitir? Cerrar todo el 
proceso, por ejemplo en el partido, el Psuv cerrar todo el proceso de tener equipos de calle, de comunidad, 
de Ubch, de parroquias, de estado, de municipio, dirección nacional, conformada toda la estructura. ¿Para 
qué? para las batallas que vienen sean cuales sean. 

Miren, lo vimos en la práctica o lo estamos viendo en la práctica porque igual me dijo el compañero 
Luis José Marcano, los primeros que se activaron en el estado Anzoátegui fueron los compañeros de 
los equipos de calle, de comunidad y de Ubch, igual ocurre allá en Falcón con el tema de las lluvias. 
Inmediatamente, siguiendo el ejemplo de Tejerías, o sea, el partido cumpliendo tareas en beneficio de 
toda la comunidad. Pero también nos activamos para lo que ha sido, hasta ahora, el tema electoral; el 
tema electoral preparado para las batallas que tengamos que dar, pero también preparados para las 
victorias que vamos a lograr, porque ustedes saben que la Constitución habla de las elecciones pues, 
cada seis años; las elecciones son el año, según la Constitución el 24, pero como la derecha tiene 
tiempo pidiendo adelanto de elecciones uno no sabe si el CNE llega y los complace, se ha visto casos. 
Claro, entonces uno tiene que estar preparado para el momento que sea. Ellos tienen ya ¿cuánto tiempo 
Jorge, pidiendo adelanto de las elecciones? Siempre piden adelanto de elecciones pero no participan, 
no sea que el CNE se reúna y diga, ajá, vamos a darle la razón a la oposición, vamos a adelantar las 
elecciones ¿qué va a hacer el Psuv nos vamos a alza, vamos a decir que no participamos? Nosotros 
si vamos a participar y vamos a ganar sean cuando sean las elecciones, porque ahora es cuando a 
esto… las estructuras, mire, uno escucha  y ve a la gente allí, el sentimiento y la pasión con que la 
gente, nuestros jefes y jefas de calle asume el juramento. Hay que estar montado allí en esa tarima pa 
ve pa abajo, para verle la cara a la gente, con la responsabilidad y el compromiso con lo que nuestros 
compañeros asumen esa tarea, y lo hemos dicho pues en cada uno de estos actos, un revolucionario, 
una revolucionaria, ahí nadie jura por su casa, no voy a jurar por un carro que tengo, no, no, no, la gente 
jura por dos razones fundamentales, o ponen… se comprometen por su palabra de mujer o de hombre 
revolucionario o por su vida, no tiene más nada, las cosas materiales son cosas materiales, nadie 
jura por eso, pero un revolucionario o revolúcionaria jura o compromete su palabra, palabra de mujer 
revolucionaria, palabra de hombre revolucionario o por su vida, que es lo único que uno tiene, por su 
pellejo dirá el Ché, y eso lo hacemos de manera consciente, eso es extraordinario, es una energía, los 
que han estado en esos actos saben que es así, una energía que uno siente, que la gente le transmite y 
de ahí bueno, que vengan de a millones si quieren que aquí los esperamos, que vengan de a miles que 
aquí los esperamos. Bueno, si hay alguna pregunta por favor. 

LIC. MELANY CASTILLO, VTV: 

Muy buenas tardes, ¿cómo valora el Partido Socialista Unido de Venezuela la participación del 
Presidente Nicolás Maduro en la COP27 para avivar el legado de Hugo Chávez y Fidel Castro con el 
medio ambiente? 

El dignatario se reunió con Emmanuel Macro, ¿cómo evalúa estos acercamientos y reconocimientos?
Y además, ¿qué posición fija el Psuv ante la Corte Penal Internacional que extiende una supuesta 
investigación sobre la violación de derechos humanos?

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV DIOSDADO CABELLO RONDÓ:

Bueno, creo que la importancia fundamental de la presencia del presidente Nicolás Maduro en esas 
instancias, en estas cumbres, es que se escuche la voz de Venezuela; una voz que no es nueva. Yo decía 
que eso está en el Plan de la Patria, se burlaron del Comandante Chávez cuando lo pusimos o lo puso 
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él en el Plan de la Patria, él de su puño y letra, trabajada por él, escuchaba pues las recomendaciones, 
pero fue el Presidente Chávez el que se empeñó en eso, y se burlaron, aquí en Venezuela se burlaron. 
Y luego, el compañero Presidente Nicolás Maduro lo ratificó en su plan de gobierno, presentado ante 
el CNE. Igual la derecha se siguió burlando. Hoy seguramente no se burla cuando ven al Presidente en 
esa Cumbre, una cumbre de jefes de estado, jefes de gobierno. Hay un reconocimiento tácito implícito 
a la presencia de alguien ahí; ahí no hay arroceros, los de Narnia no pueden ir ni asomarse por ningún 
lado, sólo van los de verdad, los de carne y hueso. Lo demás es fantasía. Lo demás es cuento y creerse 
historia y robarse los recursos de los venezolanos. 

La presencia del Presidente no sólo ratifica el compromiso de Venezuela con el tema del medio ambiente, 
y todo lo que haya que hacer para preservarlo, pero el compañero… y además hacemos nuestras las 
palabras del Comandante Fidel Castro, sino que ratifica la presencia de Venezuela en esos escenarios, 
de la República Bolivariana de Venezuela con su jefe de estado que es Nicolás Maduro, no hay otro, jefe 
de estado que es escuchado y va a tener el derecho de palabra Nicolás Maduro Moros, sin duda 

Con el tema de la Corte Penal, tu sabes que eso es político, eso es político total y absolutamente 
político. El Fiscal de la Corte Penal Internacional él tiene una tarea que es que Venezuela siga estando 
allí en el foto de todos. Claro, tan político es que él antes de venir a Venezuela… Recuerdas que él vino 
a Venezuela hace un año ¿verdad? Pasó por Colombia y exoneró a Duque y al gobierno colombiano de 
todas las atrocidades que cometía el gobierno colombiano, pero también pasó por Chile y exoneró a 
Piñera y todo el atropello, pero se empeñan es con Venezuela. 

Nosotros no podemos hacer nada, en verdad, contra este señor, pero dadas las cosas que él ha dicho y 
el ensañamiento que tiene contra este país, debería inhibirse, porque eso es un tema personal; eso es 
un tema personal contra Venezuela, el odio que siente contra nuestro país y la manipulación y la forma 
como ellos han querido poner a Venezuela y además, acusar a Venezuela de delitos que nosotros, 
primero que aquí hay un sistema de justicia, que se ha dado respuesta, hemos modificado cuántas 
leyes, que en verdad ni siquiera las hemos modificado si no… fíjate como son las cosas, con esas leyes 
hemos vvido años, michas de ellas, pero ellos en la progresividad de los derechos humanos dicen: 
Venezuela está ahí,. Pero eso no se lo piden a más nadie. Ni se lo exigen a más nadie. Ahora, Venezuela 
ha demostrado con esta Constitución y con nuestras leyes, que está a la vanguardia, once leyes. Pero 
eso no se lo exigen ellos a más nadie, porque ellos creen que Venezuela es una nación intervenida, 
y este señor fiscal cree que ellos pueden venir aquí como que nosotros fuésemos colonia de alguien. 
Claro ¿quién paga eso pues? los enemigos de este país, y ellos cobran. A nosotros nada de eso nos va 
a frenar, seguiremos adelante y cada quien con su conciencia. Gracias.

LIC. LISANDRO ROJAS, POR YVKE MUNDIAL: 

La semana pasada se reunió el presidente Nicolás Maduro con el presidente de Colombia Gustavo 
Petro, enseguida el gobierno estadounidense reaccionó a esta reunión, no miró con buenos ojos y le 
pide al gobierno colombiano que garantice o que promueva la democracia en el continente y también la 
rendición de cuentas en Venezuela, ¿Cómo lee el Partido Socialista Unido de Venezuela esta reacción 
del gobierno estadounidense? Y por otro lado, el señor Juan Guaidó en una entrevista con el diario El País 
señalaba que él va a servir de articulador, que su rol fundamental en este momento es de articulador 
de unas necesarias elecciones primarias en la oposición venezolana ¿usted cree que Juan Guaidó en 
este momento tiene esa capacidad de ser el articulador de una unidad en la oposición venezolana toda 
vez que hay sectores importantes de la oposición que demandan que este sector llamado “guaidocista” 
sea juzgado por las leyes venezolanas por todos los robos que han cometido contra activos de nuestra 
nación en el extranjero? Gracias. 
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PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV DIOSDADO CABELLO RONDÓ:

En el extranjero y aquí también, no vayas a pensar que ellos son así de exquisitos, lo que les pase por 
el frente se lo roban. 

Mira, Estados Unidos nunca ellos decidieron que con Venezuela van a desistir, ellos van a seguir 
atacando, ellos van a seguir bloqueándonos, sancionándonos, persiguiéndonos. Pero nosotros le 
hemos demostrado una capacidad de resistencia superior a la que ellos creían, pero superior a la 
que ellos creían. Porque es una resistencia que no es tirado en un chinchorro, no es acostado en una 
cama esperando que la brisa nos pegue, es una resistencia en rebeldía, en luchas. Este pueblo no se 
ha rendido. De manera que cuando cualquier presidente que se acerque a Venezuela, Estados Unidos 
le va a mandar mensajes… depende de esos gobiernos si le hacen caso a Estados Unidos o no le 
hacen caso, ahora, nosotros no vamos a cambiar por eso. Estados Unidos no tiene moral para pedir 
democracias en el mundo, la democracia de ellos la imponen a fuerza de bombas, invasiones, asesinatos 
de presidentes, fíjate como está Haití, asesinaron al presidente de Haití y ahí está Haití convulsionada, 
y Estados Unidos manda es tropas para Haití cuando lo que requieren es comida, medicinas, atención, 
ellos mandan es tropas para asesinar al pueblo haitiano. Ellos imponen su democracia a fuerza de 
bombas no de votos. No es lo que el pueblo diga. 

Aquí en Venezuela, mira, ellos gobernaron a este país, estados Unidos gobernó a este país por siglos. 
Los que han intentado ponerse al frente de la independencia nuestra contra la posición de Estados 
Unidos terminan o tumbados por golpe de estado o asesinados. Estados Unidos ha dado golpes de 
estado en casi toda la América a razón bueno, de creo que cada país debe tener por lo menos cuatro o 
cinco promedio por Estados Unidos. Ellos no saben de democracia. Ahí no se sabe todavía quien ganó 
las elecciones donde este señor es Presidente en este momento, el señor Biden, pero ¿quién ganó 
las elecciones? Ahí no se sabe. Tienen un sistema muy particular de colegios electorales, entonces no 
necesariamente quien tenga más votos es el presidente, pero bueno, ese es su sistema. Ojalá que si 
tuvieran ese sistema y no se metieran en los asuntos internos de los demás países, perfecto. Por eso es 
que ellos no tienen moral, no tienen democracia en su país, ahí gobiernan las corporaciones y quieren 
imponer su modelo al resto de los países. Eso de Colombia a nosotros no nos afecta en nada lo que diga 
Estados Unidos, a estas alturas no. nada, nada. 

Con respecto a si el señor Juanito Alimaña tiene capacidad para ser articulador… en verdad, él no 
tiene capacidad de nada. El es inepto, de naturaleza inepto, muy inepto, no importa que tenga muchos 
recursos, no importa que tenga mucho apoyo, lo que sale a relucir en sus tareas, en la ejecución de sus 
tareas es la ineptitud, el no cumplimiento de las tareas. 

Ese mismo periódico, creo que El País de España sacó, hace como una semana antes de esa entrevista, 
que se había acabado, no más y es la verdad, ni en la oposición. La oposición está en la pelea que hasta 
Carlos Ocariz sacó un partido pa lanzase, que hasta Andrés Velásquez es candidato; hasta la señora 
Solórzano, Delsa Solórzano es candidata.

Les voy a decir algo, fíjense, lo de Capriles es patético, un feudo que ellos tenían, una cosa de ellos, 
esos partidos son de ellos, esos partidos no tienen militancia,  la militancia no decide, y que ahorita se 
le esté lanzando gente desde adentro a Capriles, al hijo de papi y mami, y no, y bueno, de ahí se le fue 
Brito también. Y en cualquier momento Julio Borges anuncia sus deseos de participar. Están divididos 
todos ellos vale, fraccionados, ¿y quién es el culpable de eso? El señor Juan Guaidó, alias Juanito 
Alimaña. Le dieron todo el poder, todo el dinero y destrozó… pareciera que trabaja para nosotros. de 
verdad los resultados de él son… de su gestión, todos nos favorecen a nosotros. Claro a un alto costo 
por lo que se ha robado, como tú dices, pero la justicia llegará algún día, Lisandro, no tenemos dudas. 
La justicia va a llegar y no van a tener lugar donde esconderse ellos porque le han quedado mal a todo 
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el mundo. Ya uno escucha, Estados Unidos va a abrir juicios a algunos que está en Estados Unidos por 
lo que se robaron. Jorge Rodríguez denunció en estos días que la mamá de Leopoldo López bueno, un 
contrato multimillonario con Monómeros y su hijito no sabía nada. Y ella dijo, no miren, en verdad yo 
trabajo porque tengo un hijo que mantener. Claro y tiene que trabajar, una señora mayor vale, no le da 
vergüenza a ese muchacho, tiene 50 años y sus padres lo mantienen, él lo dijo varias veces lo ha dicho 
¿de dónde saca usted la plata? MI papá y mi mamá me dan. La señora tiene que trabajar. Tampoco 
es que vamos nosotros a pensar que era otra cosa, que era malo, no vale. Así son ellos, mientras ellos 
andan peleados, mientras cada uno de ellos se asume que son los únicos que pueden salvar esto, 
mientras cada uno de ellos se asume que todos los demás tienen la culpa del desastre de la oposición 
y ellos no se incluyen en esa culpa, nosotros vamos aquí unidos, estructuras de calle, de comunidad, de 
UBCH, de parroquias, de municipio, de estado, y unidos y cumpliendo la tarea, organizar, unir, sumar, 
para triunfar, orden. Gracias.

ANDREA ROMERO, CANAL I: 

Buenas tardes, tengo dos preguntas, ante el triunfo de Lula en Brasil, las relaciones estrechas que 
se mantienen con Petro, ¿es posible que se realice un encuentro previo entre estos tres dirigentea? 
Lula sería un buen garante y observador del diálogo entre el gobierno y la oposición, además Petro 
en su intervención durante la COP dijo que hay que iniciar las negociaciones de paz, ¿también podría 
considerarse Petro un buen observador?

Y la segunda pregunta es que si hay tanta división en la oposición, ¿qué se espera lograr con el diálogo 
en México? Gracias.

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV DIOSDADO CABELLO RONDÓ:

Lo que pasa es que Petro en Colombia está heredando 200 años de desastre, de masacres, y cuando él 
habla de paz es la paz de Colombia, de hecho aprobaron una ley que es una ley de paz total, una paz de 
verdad. Y Lula, Bolsonaro no necesitó 200 años, en cuatro años destrozó a Brasil. Brasil era la séptima 
economía del mundo, y en cuatro años la llevó a ser la número trece del mundo y con tendencia a bajar 
aún más. 

Bolsonaro, el que dice que ha tenido éxito en lo económico, llevó esa economía del séptimo al lugar 
número 13, ellos tienen muchos problemas, y claro, estoy seguro que va a haber esa reunión, cuando 
yo decía aquí la semana pasada que cuando estaba el compañero Lula Presidente, y el Comandante 
Chávez ellos se reunían cada dos meses, una reunión aquí y otra allá, somos vecinos. Ya el Presidente 
Petro vino para acá a una primera reunión, se reunieron algunos diputados allá en la frontera, se abrió 
la frontera, el Presidente ha reclamado que todavía hay algunas trochas, y nosotros reclamamos que las 
fronteras hay que protegerlas. Históricamente Colombia nunca ha tenido gente en la frontera del lado 
suyo, 200 años de abandono. El Presidente Petro lo que tiene apenas es tres meses. No le vamos a 
pedir a él que en tres meses haga lo que algunos se empeñaron en destruir por 200 años todo con el fin 
de echarle la culpa a Venezuela. Es inevitable que esas reuniones se den, en el mejor de los términos.

Y los diálogos de paz, Lula es garante, mira Lula es un referente mundial, por eso le cerraron el paso. 
Lula se fue de la presidencia en su momento con casi 90% de aceptación, un peligro para el mundo era 
Lula, y Estados Unidos y sus aliados dijeron, este señor puede fastidiarnos la vida, y le inventaron no sé 
cuántos delitos y cuántas acusaciones para, como dijo él, enterrarlo en vida, y no pudieron enterrarlo 
en vida. Y ahí está Lula otra vez. Es un referente mundial. Y América es otra, claro, es otra, ¿con Lula de 
Presidente? Ja… es otra cosa detener el fascismo allí en Brasil. Intentaron invadirnos a nosotros el 23 
de febrero, y miembros del ejército de Brasil se opusieron a esa operación. Y se lo dijeron a Bolsonaro, 
no, no, con nosotros no, la Fuerza Armada no participó en eso. 
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Y de Colombia bueno, tú sabes lo que ha ocurrido con respecto a Venezuela, ahora, de ser garantes del 
diálogo, mira, nosotros quisiéramos hablar con todos, pero yo creo que lo primero que debe hacer esta 
gente es ser garante, si se pudiera, que ellos deberían ser garantes de un diálogo entre la oposición. 
Que se siente, y de ahí la importancia. Nosotros vamos a los diálogos donde sea, Jorge Rodríguez 
cuántas veces has ido Jorge? Y los has escuchado. Y se han comprometido, y una llamada telefónica… 
Julio Borges lo hizo hace poco en Dominicana, vamos a firmar… Una llamada telefónica, ya no y se 
fueron, abandonaron el escenario. No tienen palabra. De manera que aquí en verdad se justificaría 
más, es que la derecha sea capaz de reunirse y sentarse entre ellos.

Yo me he ofrecido de mediador, de verdad, yo varias veces lo he dicho, yo puedo participar y ayudarlos 
ahí a que se reúnan. 

Mira, uno habla con más gente de la oposición de lo que ellos creen. A cada rato. Y todos vienen a 
meterle chisme a uno del otro. Y uno escucha. Y uno escucha, y uno escucha cómo están divididos. Ahora 
¿Qué hace un gobierno responsable? Alguien de la oposición, ellos verán cómo hacen para transmitirle 
al resto. Eso pa nosotros es más trabajo porque nosotros quisiéramos sentarnos con alguien que en 
verdad tuviese voz, y tuviese la suficiente jerarquía en la oposición para tomar las decisiones, ahí nadie 
tiene decisión, tiene que esperar que Estados Unidos les de las instrucciones, que el pro cónsul Toy 
Story les diga qué es lo que van a hacer. No, ellos no, no. Aquí nosotros tenemos un jefe que es Nicolás 
Maduro y dice, Jorge  y un equipo, pa, vaya. Y rendimos cuenta directamente, se reúne el alto mando 
político, y el alto mando político militar y discutimos, y de ahí sale. Ellos no se reúnen para nada. No nos 
echen la culpa a nosotros del desastre de la oposición. El gobierno tiene una sola cara. 

Mira, dialogar, ese fue el primer error de ellos. Ellos pensaron que cuando se aceptaba sentarnos, 
después que el Presidente Nicolás Maduro hizo cuántos llamados? Seiscientos llamados. En cada 
intervención pública el Presidente hacía dos y tres llamados. Ah vamos a sentarnos, ellos dijeron van 
a claudicar ¿Dónde está escrito que sentarse a dialogar es claudicar?, ¿Dónde nosotros dijimos que 
íbamos a claudicar?, ¿Dónde está escrito que vamos a capitular? No, al contrario, nosotros vamos a 
decirle a ellos que se preparen porque esta revolución tiene largo aliento. Pero larguísimo aliento. Y así 
es, pues, fíjate eso que estamos haciendo nosotros en el partido, que lo intenten hacer ellos pues. Y 
no le tenemos miedo a ese debate. No , no, no, esos debates son bonitos, donde se para una señora 
jefe de calle y dice, ajá en mi calle no tenemos luz. Eso tiene que ayudar a los gobernantes, a nuestros 
compañeros alcaldes y gobernadores. Y vamos y damos respuesta inmediatamente, o un caso de salud 
o cualquier otro caso dentro de todas las limitaciones que tenemos es un contacto directo con el pueblo, 
directo sin intermediarios de ninguna naturaleza. Y esos compañeros bueno, asumen la dirección de 
este partido. Las bases del Psuv asumen la dirección de este partido, así lo tenemos todos nosotros, 
claro, muy claro. Bueno muchas gracias.

Preparémonos este mes, tenemos muchas actividades este mes, muchísimas, de calle, actividades 
organizativas; actividades de preparación, ya diciembre está encima, ustedes saben que nosotros 
tenemos ya como 25 años que diciembre casi no existe pa nosotros. Nos toca trabajo igual. Y así ha 
sido pues. 

Nosotros hacemos actividades los 12 meses del año sin ningún tipo de problemas. Seguro que algo se 
nos ocurrirá en diciembre pues para celebrar 24 y 31 como corresponde. Ja, ja, ja así es este partido, 
este es el partido de Chávez. Nosotros hacemos esto felices porque nos gusta hacer lo que estamos 
haciendo. 

Bueno compañeros, compañeras, recuerden, compañeros, compañeras, señores de la oposición 
recuerden esto, pase lo que pase, nosotros venceremos. 
Buenas tardes a todas y a todos. 
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Equipos 
Municipales 

Equipos  
Parroquiales

Equipos 
estadales 

Asambleas De Militantes Por UBCH Para La
Postulación De Equipos Parroquiales, Municipales Y
Estadales del PSUV y la JPSUV

Las y los militantes, miembros de los equipos
polí�cos estadales, municipales, parroquiales y de
UBCH, sólo pueden y deben par�cipar en la UBCH
donde votan.

La referencia para el quórum es de 120 personas,
pudiendo ser más o menos.

La Dirección Nacional recibirá los listados de todos
los postulados y postuladas en los 3 niveles
territoriales, tanto del PSUV como de la JPSUV, y se
encargará de designar los equipos a renovar, en
aplicación del ar�culo 6 de los estatutos del par�do
(“Métodos de la democracia interna”).

¿QUÉ SE VA HACER?

Sábado 12 de Noviembre 
de 2:00 P.M. a 6:00 P.M.  

¿CUANDO?

De manera simultánea en todo el país. 
Todos los niveles serán abordados 

en una misma asamblea.

Las Asambleas de postulación 
se realizarán el día: 

Las Asambleas se deben realizar 
en cada UBCH o centro de votación  
y en el caso de la UBCH que no pueda 
ser abierta, la asamblea se debe hacer 
en un lugar cercano establecido por el 

órgano auxiliar 

¿QUIÉNES ORGANIZAN 
Y DIRIGEN EL PROCESO?

Propulsores y  propulsoras
Jefes y equipos de comunidad
Jefes y equipos de UBCH
Jefes y equipos de calle

¿DONDE?
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¿QUIÉNES PARTICIPAN?

Militantes del PSUV que estén en el registro 
electoral de cada centro de votación

Equipos de calle, Comunidad y UBCH

¿QUIÉNES PUEDEN POSTULARSE?
Todos los militantes hombres y mujeres mayores 
de 15 años que cumplan con los principios, 
estatutos y reglamentos de nuestro par�do. 

No deben estar condenados en delito penal grave.

No deben tener ninguna sanción o causa abierta 
en el tribunal disciplinario del par�do   

¿CUAL ES EL PERFIL PARA SER 
POSTURADO/A?

METODOLOGÍA DEL PROCESO

01

02

03

04

05

PROCESO DE
RENOVACIÒN
ESTRUCTURA
MEDIAS
Estados, 
Municipios, 
Parroquias

Se verifica la par�cipación y se hace listado de asistencia.
• Himno del PSUV
• Lectura de la metodología

Se elabora el acta y se recogen las firmas de los tes�gos 
y acompañantes

Se organizan las listas de postulados y postuladas en orden alfabé�co 
según el primer nombre. Las listas a consignar estarán conformadas por la 
can�dad total de militantes postulados y postuladas en la Asamblea

Se inicia la asamblea para la postulación, los presentes podrán postular 
hasta 4 (cuatro) personas para el PSUV y cuatro (4) para la JPSUV de 
cada nivel territorial.
• Primer momento postulación de equipo estadal del psuv-Jpsuv
• Segundo momento postulación de equipo municipal del psuv-Jpsuv
• Tercer momento postulación de equipo parroquial del psuv-Jpsuv
NOTA: Después de cada momento se lee la lista de postulados y
se valida en la asamblea.

El jefe de UBCH debe transmi�r el resultado a la Sala de Computo 
Municipal y a través del CC-200

¿QUÉ DATOS SE DEBEN TRANSMITIR?

• Foto del acta de postulad@s. 
• Foto de la asamblea.
• Lista con Cédula de los postulad@s para 
cada proceso. 
• Teléfono actualizado de los par�cipantes. 

Los jefes y jefas de UBCH serán los encargados de transmi�r 
los reportes. 

A través de los Centros de Cómputo se debe reportar la 
información y datos del proceso de renovación de las 
estructuras medias del PSUV

A través de la Plataforma CC 200 PSUV se debe transmi�r:

¿QUÉ DEBEMOS RESPETAR EN LAS 
ASAMBLEAS DE POSTULACIÓN EN LAS 
UBCH?

1. Ser venezolano o venezolana.
2. Ser patriota, revolucionario(a), an�imperialista y chavista.
3. Defensor del legado del Comandante Supremo Hugo 
Chávez en cada espacio.
4. Militante del PSUV y JPSUV.
5. Ser factor de Unidad.
6. Reconocimiento é�co y moral.
7. En caso de ser postulado o postulada para el PSUV, ser 
mayor de 15 años.
8. Tener entre 15 y 30 años en caso de ser postulado o 
postulada para la JPSUV.
9. No podrá ser postulado en ningún nivel la persona que 
haya sido candidato en alguna de las úl�mas 2 elecciones por 
algún par�do polí�co dis�nto al PSUV – GPP.
10. No haber sido sentenciado o sentenciada por delito penal 
grave ni inhabilitado o inhabilitada
por la Contraloría General de la República.
11. No estar some�do o some�da a procesos disciplinarios 
internos en curso en el PSUV, ni poseer sanción alguna 
vigente por el Tribunal Disciplinario

•  No hay línea ni interferencia de equipos estadales, municipales ni 
parroquiales.

•  Los gobernadores y alcaldes son considerados miembros natos de los 
equipos polí�cos estadales y municipales, respec�vamente.

•  Todos los y las par�cipantes, postulados y postuladas deben cumplir 
con los principios rectores del proceso, el código de é�ca y los estatutos 
del par�do, en el marco de la unidad y la mís�ca revolucionaria.

•  Está prohibido todo �po de propaganda personal por cualquier vía, sea 
digital (mensaje de texto, WhatsApp, redes sociales, etc.) o �sica. Solo se 
debe promover la par�cipación en el proceso. Cualquier militante que 
infrinja esta norma�va puede ser objeto de medidas ejemplarizantes.
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La crisis climática es una realidad insoslayable que solo puede enfrentarse con hechos 
concretos, urgentes e inmediatos.

En la Cumbre de Copenhague (2009) se expuso la poca voluntad de las élites para 
avanzar en el sentido correcto de la vida.

La inacción se traduce actualmente en ecosistemas destruidos, en especies extintas y 
en el deterioro de las condiciones de vida del planeta.

Reconocer los fracasos civilizatorios es el comienzo para rectificar de manera radical. 
Ayer nos amenazaba el cambio climático, pero hoy es el colapso absoluto del ecosistema 
que se levanta frente a nosotros como un destino fatal.

La crisis climática tendrá consecuencias definitivas en el planeta que, indudablemente, 
obliga a modificar el modelo de vida consumista.

Si bien la especie humana es responsable de la afectación que vive el planeta, es 
necesario señalar que las profundas desigualdades de la civilización al estar compuesta 
“por países que llevan dos siglos explotando indiscriminadamente los recursos naturales 
del planeta, mientras otros apenas tienen como alimentarse y persisten bajo un modo 
de producción preindustrial”.

RESUMEN DEL DISCURSO DEL COMANDANTE PRESIDENTE 
NICOLÁS MADURO MOROS EN LA COP27
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Venezuela es responsable de menos 0.4% 
de las emisiones globales de gases de efecto 
invernadero en el planeta. No obstante, el 
pueblo debe pagar las consecuencias del 
desequilibrio causado por las principales 
economías capitalistas del mundo que 
continúan contaminando el planeta en 
beneficio de unos pocos.

El capitalismo ve recursos donde otras 
culturas ven la vida y lo sagrado, se siente por 
eso con derecho de poseer y destruir cuanto 
se encuentre a su paso para la acumulación 
del capital.

Es necesario llegar a acuerdos de acción, 
reales y efectivos de cara al problema 
estructural, pero también debemos diseñar ya 
mismo una agenda concreta para proteger a 
las poblaciones vulnerables del planeta.

Hay una correlación entre la crisis ambiental y 
la crisis de desigualdad que genera pobreza en 
el mundo, la explotación indiscriminada de los 
recursos renovables y no renovables, además 
de producir miseria ambiental es responsable 
de la miseria social a escala planetaria que 
también se agudiza.

La ilusión del desarrollo infinito por la vía 
consumista ha terminado, pongámosle límite 
al daño causado a la Madre Naturaleza.
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Durante el programa Al  Aire, transmitido por Venezolana de Televisión (VTV), el coordinador de la 
Central Bolivariana Socialista de Trabajadores y diputado de la Asamblea Nacional (AN), Jacobo Torres, 
calificó como una “jugada magistral” la participación del presidente Nicolás Maduro Moros, en la 27° 
Conferencia sobre el Cambio Climático (COP27), celebrada en Egipto.

El parlamentario resaltó como acontecimiento principal, el reconocimiento mundial de Nicolás Maduro 
como presidente legítimo de la República Bolivariana de Venezuela.

En este sentido, dijo que el mandatario francés Emmanuel Macron, al reconocer al gobierno legítimo 
de Venezuela demostró el interés que tiene en recomponer las relaciones diplomáticas y económicas 
entre América Latina y Europ

Asimismo, valoró como positivo el discurso del jefe de Estado venezolano en la Cumbre Mundial de 
Líderes de la COP27 en el que rescató el pensamiento del Comandante Hugo Chávez: «¡No cambiemos 
el clima, cambiemos el sistema.

En tal sentido, el parlamentario opinó que para revertir el daño ocasionado al medio ambiente, que 
ha repercutido en el clima global, es necesario hacer “uso racional de los hidrocarburos”, por lo que 
recordó que Venezuela es la nación que tiene las mayores reservas comprobadas de estos recursos.

“El mundo dependerá muchísimo tiempo del petróleo, debido a que las energías alternativas son muy 
costosas y el capitalismo no invertirá en nada que sea tan caro”, consideró Jacobo Torres.
Por otro lado, respecto al restablecimiento de las mesas de diálogo entre el Gobierno nacional y la 
oposición venezolana, el diputado indicó que estas conversaciones deben darse de forma abierta, 
“sin cartas ocultas ni puñales en la espalda”.

El gobierno y la oposición de Venezuela planean reanudar los diálogos en México a partir de este mes, 
para tratar temas concernientes a la elección presidencial, entre otros puntos.

DIPUTADO  JACOBO TORRES: LA PARTICIPACIÓN DEL 
PRESIDENTE NICOLÁS MADURO EN LA COP27 COMO UNA 

JUGADA MAGISTRAL
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1. Buenas noches como están a todos y todas.
2. Saludamos a todos y todas en Venezuela en su
programa Con El Mazo Dando.
3. Buenas noches a la Patria Bolivariana, a los amigos del sur.
4. Saludo a los hermanos de la patria grande
5. Saludamos a todos y todas
6. Gracias a todos los que nos ven. 
7. Ha cumplido una exitosa gestión el compañero presidente en Egipto.
8. La presencia del presidente Nicolás Maduro en la Cumbre del Clima ratifica el compromiso de Venezuela  
con el medio ambiente y además, preservarlo.
9. Estados Unidos no firma ningún tipo de compromisos, de convenios que tengan que ver con el cuido del 
ambiente, pero exigen derechos humanos

INSTRUCCIONES Y LINEAMIENTOS DEL COMPATRIOTA 
DIOSDADO CABELLO RONDÓN, PRIMER VICEPRESIDENTE 
DEL PSUV, HÉROE DEL 4F Y DEFENSOR DE LA PATRIA 
DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA, DURANTE EL 
PROGRAMA “CON EL MAZO DANDO” DEL 09.11.2022. 
#ChavismoUnidoPorSiempre, la unidad de las fuerzas bolivarianas debe estar garantizada ante cualquier situación, la 
derecha debe estrellarse ante el muro de lealtad y de unidad, permanecer siempre como un sólido bloque de batallas y 
de victorias. Unidos Nosotros Venceremos!!

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA
HÉROE DEL 4F

CON LAS 3R.NETS, EL 1x10 DEL BUEN GOBIERNO Y CON NUESTRO CONDUCTOR DE VICTORIAS EL COMANDANTE  
PRESIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ NICOLÁS MADURO MOROS HAREMOS IRREVERSIBLE LA REVOLUCIÓN 
BOLIVARIANA

FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ
Secretario Ejecutivo De La Presidencia

A MODO DE RESUMEN
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10. Acaba de terminar la cumbre del clima, regresando el compañero Presidente Nicolás Maduro.
11. Sectores opositores dentro y fuera de Venezuela están en crisis, porque él fue hasta allá a levantar la 
voz de Chávez, la voz del pueblo de Venezuela.
12. El ratón moral y la chilladora todavía la tienen
13. Todo porque el presidente Nicolás Maduro ha sido reconocido por todos como presidente.
14. Se trata de la realidad, tangible, palpable, visible como la quieran.
15. Lo demás queda en el submundo imaginario de Narnia, allá ellos y sus cuentos.
16. Lo demás forma parte del mundo de Narnia.
17. A los palangristas les pagan para que escriban sandeces.
18. Que les arda.
19. La derecha debe estrellarse ante el muro de lealtad y de unidad de las fuerzas revolucionarias.
20. La derecha no hará primarias, sus odios y apetencias impide que se pongan de acuerdo.
21. No es para causar preocupación, zozobra, ni nada, pero no tarden mucho, no vaya a ser que el CNE 
adelante las elecciones y nosotros estamos listos.
22. a 105 años de la Revolución de Octubre, Rusia se mantiene victoriosa.
23. Hace 105 años, hoy Rusia tiene una batalla contra el fascismo, contra el nazismo, contra el imperialismo 
de Estados Unidos y de la Unión Europea; todo indica que va ganando
24. Ojalá se sentaran a negociar Estados Unidos y Rusia, que no hubiera más guerra en el mundo, ni en 
Ucrania ni en ninguna parte.
25. Qué triste el rol de de los jefes de estados de esos países de Europa, por estar detrás de lo que les diga 
el imperialismo norteamericano.
26. Ellos nos tienen una plata a nosotros que nos la devuelvan.
27. Ellos nos tienen una plata a nosotros que nos las devuelvan, van a terminar robándosela.
28. Devuélvanos el dinero señor Primer Ministro de Portugal, no les cuesta nada.
29. Esa es plata de Venezuela, de los venezolanos para comprarles medicinas, a lo mejor para activar unos 
pozos petroleros para después venderle petróleo a usted.
30. Más seguro que el petróleo que le va a llevar Estados Unidos.
31. Piénselo
32. Europa pudieran tener buenas relaciones con Rusia (...) pero ellos prefieren hacerle la jugada a EEUU
33. El imperialismo norteamericano ojala entendiera que ya no pueden hacer guerra en donde mejor les 
parece.
34. La guerra contra Venezuela no es nueva.
35. La guerra contra Venezuela ha sido permanente, todos los días.
36. Amenazas, infamias, intrigas. Hemos vivido en estos años de revolución, aprendimos del mejor a navegar 
en tempestades con la moral en alto.
37. La derecha manipula la información con sus medios.
38. Existen incluso países que se prestan para ello.
39. Tal como hace el presidente chileno.
40. Estados Unidos le dice que nos ataque y el cómo fiel obediente lo hace.
41. Así como se mete con nuestro país, hace lo mismo contra Nicaragua.
42. El propio lacayo del imperialismo es el Boric.
43. Álvaro Uribe dejó un legado de terror en su país.
44. Uribe mandaba asesinar por lote a campesinos y dirigentes sociales.
45. El expresidente colombiano está acusado de haber tenido relaciones con el narcotráfico y el 
paramilitarismo.
46. Uribe daba órdenes de realizar asesinatos masivos para imponer terror dentro de las poblaciones 
rurales y barrios de Colombia. 
47. Nosotros ratificamos que estamos en el Partido Socialista Unido de Venezuela trabajando para la
construcción del socialismo como nos lo lego el comandante Chávez.
48. Este fin de semana tenemos el proceso de postulación de compañeros para equipos Parroquiales, 
Municipales y Estadales.
49. En los nuevos equipos Parroquiales, Municipales y Estadales debe haber un liderazgo auténtico
50. Es el mismo partido que en el año 2008 el Comandante Chávez proclamo para el Socialismo.



BOLETÍN N° 323 ELABORADO POR LA SECRETARIA EJECUTIVA DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV 19

51. El Comandante Chávez apostó al socialismo en una época en que nadie lo hacía.
52. En el año 2006 dijo el comandante Chávez que el que vote por mí votará por el socialismo, y hoy nosotros 
decimos que tenemos al PSUV para construir nuestro socialismo, bolivariano, Chavista y antiimperialista 
siempre.
53. Buena parte de nuestra independencia se debe a la victoria obtenida por el Comandante Chávez, Néstor
Kirchner y Lula Da Silva, en la Cumbre de las Américas realizada en Mar de Plata, Argentina, el 4 de 
noviembre de 2005.
54. El Comandante Hugo Chávez, junto a Néstor Kirchner y Luiz Inácio Lula da Silva lograron derrotar la 
intención de Estados Unidos de incorporar a los Pueblos de América Latina al Área de Libre Comercio de las 
Américas, mal llamado ALCA.
55. Si los Pueblos de América se hubiesen acogido al ALCA, aquí se hubiera privatizado hasta las veces que 
uno puede respirar.
56. Era terrible lo que le iba a pasar a América, pero estos presidentes consientes de los grandes problemas 
que se avecinaban enfrentaron al imperialismo en Mar de Plata y lo derrotaron.
57. Fue una jornada extraordinaria, porque fue una muestra de cómo los presidentes obedecen los mandatos 
de los Pueblos y que llegan a la presidencia a defender a sus pueblos.
58. Con este proceso del sábado estaremos abarcando el proceso de renovación de toda la estructura 
dirigente del Psuv.
59. El liderazgo autentico quedara postulado.
60. Que quede claro, No hay listas, no hay líneas.
61. Nadie puede hacerse campaña.
62. Nadie puede hablar a nombre de Diosdado Cabello ni
del Presidente Nicolás Maduro.
63. El proceso será el sábado de 2 a 6 de la tarde.
64. Todo el que tenga más de 15 años y esté inscrito en el Psuv y JPsuv puede participar.
65. Los militantes tener conciencia chavista al momento de realizar las postulaciones de los candidatos, 
quienes aspirarán a conformar los equipos municipales, parroquiales y estadales del PSUV.
66. Las tarea a cumplir el PSUV será actuar y asumirse como el partido de gobierno, en el territorio, en el 
Poder Popular y consolidar una nueva mayoría
67. Lo hemos puesto en práctica con el lema Organizar, Unir y Sumar.
68. Otra tarea es el Congreso de la Nueva Época, es la manifestación del Poder Popular, de los movimientos 
sociales, que deben ser sumados a la estructura de la Revolución.
69. Pueden existir particularidades, pero no hay espacio para el sectarismo ya que es una vía de destrucción.
70. Ahora, para cumplir con esto, se debe eliminar el sectarismo.
71. El sectarismo no es la vía para concretar una nueva mayoría, es una vía para reducir y además ir 
reduciéndose con el tiempo.
72. La construcción de las nuevas estructuras permitirán al PSUV ganar elecciones, pero a su vez permitirá 
contribuir a la gestión del gobierno.
73. Construir una nueva estructura política que permita convertir al PSUV en el partido de gobierno, pero 
eso en lo electoral y además en lo social.
74. Hoy están cumpliendo años Jorge Rodríguez, Jessy Chacón y Gladys Requena.
75. Otros igual cumplen hoy años, pero esta fue la lista que me llego.
76. A todas y todos mis felicitaciones.
77. Partido-Gobierno, dos brazos de un mismo cuerpo.
78. El cuerpo es el poder popular
79. El presidente Nicolás ha asignado al partido funciones y así lo asumimos.
80. Hemos así ido conformando al partido para vencer, sin subestimar a nadie.
81. En el Psuv somos un sólido bloque de respaldo a la revolución Bolivariana y al Presidente Nicolás Maduro.
82. Más claro imposible.
83. Uno escucha al Comandante y observa que nunca le tuvo miedo al imperialismo.
84. El Comandante enfrento siempre al imperialismo.
85. Importante escuchar a Fidel y al Comandante Chávez.
86. Alertaron al mundo de como países buscan guerras en el mundo.
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87. Yo en el Mazo lo dije, quienes se lanzarían candidatos por la derecha.
88. La derecha a inventando de todo y no han podido.
89. Es un tema de ubicación en la realidad.
90. María Corina no va a ser presidenta de una junta de condominio en este país.
91. Métetelo en la cabeza.
92. De nada.
93. Tu mismo hiciste eso, por tu arrogancia y complejo de superioridad.
94. Tú te lo has ganado por esa manera de ser excluyente.
95. Cuanta gente de la oposición quieren ser candidatos.
96. Esos tarifados pseudos periodistas hablando de estrategia comunicacional.
97. Siguen repitiendo lo mismo.
98. Generación Chataing es el mismo fracaso que los llevo a lo de ahorita.
99. Es el cuento tragicómico de nunca acabar.
100. Utilizan lo mismo.
101. Van a volver a fracasar.
102. Y ahora los estamos esperando con el bate nro. 34 de Davalillo.
103. Los inteligentes son ustedes y los brutos nosotros.
104. Pero llevan 23 años de derrota en derrota.
105. Sigan subestimándonos
106. Aquí lo decimos y si no lo anotan, no nos echen la culpa.
107. Al que le caiga, le chupa.
108. La gaita zuliana batió record.
109. La Asamblea Nacional en 2014 declaro la gaita patrimonio Cultural.
110. Y Rosales le da las gracias al presidente Nicolás Maduro por el record obtenido por la gaita.
111. Ochoa Antich había creado junto a dos de sus compañeros una logia.
112. Le debía favores a Carlos Andrés Pérez.
113. En la Cuarta República a los Generales los ponían la dupla Ibáñez-Cecilia Matos.
114. Nosotros nos alzamos contra ellos y lo que representaban.
115. Esa historia la vivimos y sabemos lo que hicimos
116. 30 años después estamos aquí con la cabeza en alto.
117. Estamos terminando.
118. Llegamos a la hora de terminar.
119. Y alerta todos que cuando los convoquemos a Caracas todos a caracas.
120. Un gran abrazo, Dios me los bendiga.
121. Cuídense mucho

“Pedimos a Dios que nos de unidad que del resto nos encargamos nosotros”. 

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
Primer Vicepresidente del Psuv
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DE RUMORES Y OTRAS COSAS
 WALTER ORTIZ

POLITÓLOGO, CHAVISTA E INTEGRANTE DEL EQUIPO NACIONAL DE LA SECRETARIA EJECUTIVA 
DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV

Con mucha fuerza se ha venido rumorando la posibilidad de un reinicio del diálogo entre la oposición 
dirigida por el gobierno de EEUU y la Revolución Bolivariana, intentando reavivar la reciente 
experiencia en los Estados Unidos Mexicanos.

Este proceso que intenta ser estimulado, entre otros factores, por el gobierno estadounidense, 
dadas sus alteradas y claras preocupaciones por el efecto búmeran que está causando en su 
propia reserva estratégica de energía el tener bloqueada a la República Bolivariana de Venezuela, 
que desde hace más de cien años fue proveedor seguro y confiable de petróleo al país del norte 
hasta que en 2019 decidieron unilateralmente no comprarnos más oro negro; solo pudiera avanzar 
si se consideran al menos tres aspectos clave.

En primer lugar el avance de gestos claros de Washington, no maniobras, buches y discursos, que 
hagan ver la reversión progresiva y absoluta en proyección de todo el esquema de agresión que 
fue planificado contra Venezuela a partir del funesto decreto lanzado como espada de Damocles 
contra nosotros por el increíble Nobel de la Paz Barack Obama, en 2015.
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Esto suena difícil porque la política genocida de EEUU hacia Venezuela no es un capricho sino parte 
de una doctrina bipartidistas en el contexto de sanciones y agresiones en todo campo, militar, 
político y económico contra cualquier Nación en cualquier parte del mundo cuyas acciones desafíen 
el unilateralismo estadounidense.

Lo segundo es dejar de lado esa especie de lista de mercado que debemos cumplir por instrucciones 
foráneas, para condicionar el alivio o cese total de las genocidas medidas coercitivas unilaterales. 
Una especie de insulto al cual no podemos responder con una sonrisa o aceptación sumisa, salvo 
que hayamos decidido bajar las banderas que enarbolaron quienes entregaron su vida en el campo 
de Carabobo para hacernos una Nación libre. Deben desistir desde Washington de esa idea para 
poder racionalmente y en lo práctico avanzar.

Finalmente, comprender en lo concreto que cualquier momento de diálogo en lo adelante no 
puede andar perdiendo el tiempo en consideraciones meramente políticas, cuando lo esencial 
es dar cimientos definitivos a la aceleración del proceso de recuperación progresiva en el campo 
económico que viene experimentando Venezuela.

Esta aceleración precisa de manera urgente muchos de los recursos secuestrados por obra y gracia 
del bloqueo, así como acceso al sistema financiero internacional por manera de tener financiamiento 
necesario para impulsar grandes obras de recuperación estructural que coadyuven al crecimiento 
económico así como el desarrollo social, ya que ninguna política tiene sentido si en vez de un 
futuro de progreso para nuestro pueblo lo que tendremos enfrente es el costillar de rocinante bajo 
nuestros talones.

El resto de asuntos puede sonar muy bonito, pero al común denominador nacional importan 
poco o nada.
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Por más que, en Venezuela, nos sintamos orgullosamente conscientes de las características 
particulares de nuestro proceso revolucionario, no debemos olvidar que, en esta saga emancipatoria, 
hay otros que llegaron antes, y tienen, directa o indirectamente, cosas que decirnos. 

Es bien cierto que, para llevar adelante la construcción del socialismo, que lleva implícito cortarle el 
paso a la barbarie, cada pueblo ha de pensar con su propia cabeza y caminar sobre sus propios pies. 
Porque las realidades son muy distintas, vale decir, las culturas de base, la experiencia histórica, 
la composición de clases de una determinada sociedad, el desarrollo económico y productivo, e 
incluso la situación puntual en el tablero geopolítico en un momento dado. 

De tal manera que de nada sirven manuales. No hay recetas. Pero lo que, sí, nos valen, son las 
experiencias de otras naciones y sociedades que lo intentaron, y no para copiarlas al calco, sino 
para estudiarlas y aprender de ellas. Pues a partir de ese conocimiento específico, aunque sea 
teórico, se pueden elaborar ciertas claves de actuación.

MAR DE LEVA 

OTROS LLEGARON ANTESÚA 
FARRUCO SESTO
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Por ejemplo, algunas de las revoluciones consideradas emblemáticas, y otras que apenas fueron 
esbozos dibujados en el tiempo ¿cómo desarrollaron sus procesos y qué pasó con ellas al cabo?

¿Qué ocurrió allí, en ese determinado país, en tal momento y en tales circunstancias? ¿Por qué y 
cómo logró salir adelante, en medio de los problemas que nunca faltan o, en caso contrario, a qué 
se debió su fracaso? 

Entiendo que los estudios militares contemplan el análisis pormenorizado de ciertas guerras, 
confrontaciones y batallas, que se consideran ejemplares y de las cuales se pueden extraer 
referencias importantísimas para el desarrollo de una doctrina propia. ¿No es así? No sé si esa es 
la terminología adecuada, pero espero que la referencia se entienda.

Pues de, igual manera, pienso que los revolucionarios organizados debemos estudiar cada una de 
las experiencias e intentos de construcción del socialismo y analizarlas a fondo hasta donde sea 
posible. He ahí, a mi juicio, un tema prioritario en el proceso organizado de formación de cuadros 
del PSUV e, incluso, en la tarea de autoformación de cada militante. 

Otros llegaron antes. Y nos toca a nosotros aprender de lo que hicieron o dejaron de hacer. Así como 
después a otros, que llegarán más tarde, les corresponderá aprender de lo que nosotros hagamos 
o dejemos de hacer ahora, en lo pequeño y en lo grande.

Sé que esto que digo es de una obviedad absoluta, pero sintiéndome hoy parte, una molécula, del 
curso trascendente de la historia, he querido dejarlo por escrito.
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CHÁVEZ HOY
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PRIMER EVENTO CON PROPULSORES DEL 
PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA 
(PSUV), SALAS RÍOS REYNA, TEATRO TERESA 
CARREÑO, CARACAS, DISTRITO CAPITAL, 
VENEZUELA.24/03/2007. 

(…)
Yo los estoy invitando a que construyamos el gran 
partido socialista, revolucionario, bolivariano del siglo XXI 
venezolano.Que lo inventemos, lo vuelvo a repetir para los 
que puedan tener de verdad alguna duda. Los estoy invitando 
a que seamos constructores, en condiciones de igualdad, 
incluso... miren yo llegué a pensar, de verdad, verdad se los 
confieso cuando meditaba en soledad sobre esto, sobre 
todo en los últimos meses de la campaña; y especialmente 
después de la victoria del 3 de diciembre cuando me aparté 
unos días a estudiar, a escribir, a reflexionar, a diseñar 
algunos esquemas, que venía pensando pero no había 
tenido tiempo como que de ensamblarlos y pedir opiniones 
para todo esto que hemos iniciado, los cinco motores, las 
siete grandes líneas, el proyecto nacional, la nueva etapa; 
el inicio del nuevo gobierno, todo lo de la habilitante, la 
reforma constitucional, la nueva geometría del poder, Moral 
y Luces, la explosión del poder comunal. En esos días 
pensaba y yo llegué a pensar, creo que se lo comenté a 
José Vicente una noche, que los primeros que iban a recibir 
esto con júbilo serían los llamados así, que nunca me ha 
gustado llamarlos así, partidos minoritarios; ¿por qué? Por 
una simple razón, matemática, lógica, ellos se quejan que 
el partido mayoritario en cantidad que es el MVR impone, 
direcciona y en muchas ocasiones yo les he dado la razón; 
y yo me he cuidado siempre, siempre me he cuidado desde 
hace ocho años cuando comenzamos este... nada fácil 
¿saben? Esta tarea de articular movimientos, partidos a la 
hora de hacer las listas para los candidatos a diputados, a 
diputados regionales, a gobernadores; vaya qué tarea mire, 
que uno se rascaba la cabeza, le dolía a veces el alma, 
porque es una puja, es la IV República vivita y coleando, el 
partidismo, el sectarismo, el cuanto me toca a mí.

(…)

Mire todo eso, tenemos que largarlo al basurero, y 
¿cómo lo vamos a largar? Construyendo el gran Partido 
Socialista bolivariano y revolucionario, unido de verdad.
Unidos, donde se discutan las cosas, se debata pero que 
haya disciplina, que haya disciplina.Ahora mismo, ahora 
vienen los referéndum revocatorio...Bueno, en muchos 
casos, en muchos casos no es que haya un clamor popular 
para cambiar un gobernador, un alcalde; no, en algunos 
casos son fracciones internas enfrentadas, que empiezan 
entonces a buscar las firmas, supuestos aliados para 
sacar un gobernador, sin ningún tipo de fundamentación 
o de debate.

En el futuro, no muy lejano cuando tengamos nuestro gran 
partido, así lo creo firmemente, si tenemos un gobernador, 
bueno el partido tiene que evaluar, pero no para ir a 
pedirle una comisión, o para ir a pedir un contrato para 
la empresa de mi hermano o de mi amiga tal, o mi amigo 
tal para que me quede una comisión; no, no es para eso.
Porque de eso hay mucho todavía, y ustedes lo saben más 
que yo incluso.

Ahora, en el futuro no muy lejano decía, si tenemos un 
gobernador, una gobernadora y el partido tiene objeciones; 
¡ah! Bueno vamos a debatirlo vale, mira y aquí están estas 
pruebas, pero así de manera coordinada y disciplinada.
Y si hay que hacer un juicio político a alguien, a un ministro, 
a un gobernador, a un alcalde, a cualquiera, se le hace la 
investigación política y se le sanciona, políticamente.
Pero no, como producto de rivalidades personales, 
rivalidades personales, rivalidades partidistas, sectarias, 
etcétera. Bueno, esos son los vicios que heredamos de 
la IV República y que todavía perviven entre nosotros. Yo 
tengo fe, en que con el Partido, el Partido Unido vamos a 
lograr apagar esas candelitas.

(…)
El ansia de adueñarse de un movimiento, de un proceso, 
de imponer un liderazgo y de eso está lleno ese mundo, 
está llenito. Hay que recordar cómo nació el Movimiento V 
República ¿no? y cómo creció y precisamente a un grado 
de conciencia, ese partido el Movimiento V República, 
tendrá muchos defectos pero fíjense a penas se anunció 
la decisión del Partido Socialista Unido, inmediatamente 
eso fue asumido ¡nadie! En una ninguna parte del país 
ha salido a decir que no, que yo no estoy de acuerdo 
¿No? ahora no es porque la voz de Chávez sea una orden 
inapelable ¡no! es que nosotros venimos discutiendo eso 
desde hace más de diez años, desde que salimos de 
la cárcel nos fuimos humildemente y hasta que yo me 
cansé, les voy a decir, yo me cansé de tantas reuniones 
que sufría ya de reunionitis...Sí ¿no? una reunidera y cada 
quien con un discurso y discurso y discursos y discursos a 
veces pasábamos todo un día oyendo discursos y después 
uno preguntaba ¿pero bueno y el plan de acción? “no, 
mañana seguimos” ¡ah! Okey hasta que yo dije un día, le 
dije a Isea, Isea, Aguilarte que no pudo venir porque se 
fracturó jugando fútbol, anoche me llamó mire no voy a 
poder ir tengo una fractura ahora en el peroné jugando 
fútbol. Entonces, estos muchachos y Otaiza ¿no? les 
dije yo mire compadre si nosotros queremos hacer algo, 
dejemos estas reuniones, dejemos esta gente que sigan 
ellos haciendo sus reuniones y nosotros vámonos pa’ la 
calle, vámonos pa’ los barrios, vámonos pa’ los pueblos, 
hablar con el pueblo, a organizar, a oír al pueblo... Y eso 
fue lo que hicimos durante los años ’94, ’95, ’96, ’97, ’98... 
Fueron cinco años seguramente ustedes varias veces nos 
vieron pasar ¿quién sabe en cuántas casas de familiares 
de ustedes llegamos a dormir un rato en un chinchorro, 
en una colchoneta, a comer algo, a pararnos un rato en 
el camino? Pero nos fuimos, bueno, ahí al pueblo si nos 
hubiéramos puesto a esperar que terminaran los discursos 
de los partidos y sus dirigentes proponían un frente 
amplio, vamos a hacer un frente amplio, vamos a hacer 
el frente anti no sé qué, vamos a hacer un movimiento de 
movimientos y todas teorías que uno se quedaba a veces 
con la boca abierta oyendo discursear.

Si nosotros, Francisco, Luis, nos hubiésemos puesto e 
Isea, a esperar que los partidos de izquierda se unieran 
antes del 4 de febrero, todavía estuviéramos esperando, 
nunca hubiéramos hecho el 4 de febrero ¡ah! Y lo más 
grave es que después nos acusaron muchos de ellos de 
golpistas ¿tú te acuerdas? golpista, mira estos golpistas. 
Y yo les decía pero mira hasta dónde es capaz esta gente 
de llegar, si hasta hace un mes nos reuníamos y ahora nos 
llaman golpistas y nos condenan y lo mismo pasó el 27 de 
noviembre ¡qué terrible! ¿no? qué terrible.
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Ahora, si nosotros nos hubiéramos puesto a esperar 
después de salir de cárcel, la unión del famoso frente no 
sé... todavía estuviéramos esperando la unión del frente 
no sé qué, todavía estuviéramos esperando.

Por eso, por eso es que creo que ahora llegó el momento 
y no voy a mirar atrás ni voy a dar un mínimo retroceso a 
esto ¡Adelante! A la carga a la creación del partido.

Nuestro partido, el que no quiera, bueno, no venga, nadie 
lo vamos a obligar pero les voy a prestar el wolkswagito, 
el rojo rojito, para que pase el partido tal, el partido cual. 
Esto lo digo con todo mi afecto, algunos de ellos han sido 
duros con nosotros y conmigo, lo cual yo creo que les 
perjudica es a ellos ¿no? perjudica es a ello pero lo cual 
indica que algunos sencillamente es lo siempre Pancho, 
algunos no terminan de reconocer un liderazgo, el mío, 
que es circunstancial yo no estoy aquí porque yo hice un 
plan para estar aquí, yo soy producto de una circunstancia 
hasta que la situación lo permita, decía Carlos Marx “Los 
hombres hacen la historia y las mujeres hacen la historia 
pero hasta donde se los permite la historia” yo estoy aquí 
no por mí culpa pues, yo no soy culpable de estar aquí, 
ni soy el causante de estar aquí es toda una situación 
objetiva, condiciones subjetivas y hasta mucho del azar 
¿saben? Mucho del azar que siempre está presente 
también en esto. 

(…) 
Entonces todo eso hay que analizarlo, algunos 
compañeros hoy de otros partidos pudieran estar 
cayendo o dejándose arrastrar peligrosamente por dos 
tendencias que uno las ve en algunos discursos. Uno el 
reformismo como poniendo distancia cuando alguien 
dice patria, socialismo democrático y vida está poniendo 
distancia, absolutamente aquí a buen entendedor pocas 
palabras que no vengan después a tratar ¡no! que yo no 
quise decir eso, bueno, ya lo dijiste ahora que quieras 
rectificar, bienvenido está bien, bienvenido pero cuidado 
con las corrientes reformistas que le tienen miedo a una 
verdadera revolución.Despojémonos de temores, no nos 
dejemos chantajear por el enemigo, por el imperio, no nos 
dejemos chantajear por la oligarquía y por sus medios de 
comunicación, a mi qué me importa que me digan lo que 
me digan, no importa nada y a mis hijos se los he dicho 
acostúmbrese a que su papá le digan lo que quieran decirle 
y mi madre y mi padre que hasta con ellos se meten, igual, 
no importa nada, esto no es nada personal, así que con m 
persona pueden meterse, pero esto no es nada personal, 
en estos días andan insultándome, tratando de que yo 
reaccione para tomar una medida que no voy a tomar sólo 
llegara el día.

Llegará el día, bien, pero entonces hay dos corrientes por 
ahí, cuidado, cuidado y ustedes oído al tambor, propulsores 
y propulsoras, porque una de las condiciones para ser 
miembro militante, combatiente, camarada del partido 
socialista es ser revolucionario y ser socialista, los que 
tengan dudas no se metan aquí, se los ruego y ustedes 
deben estar muy atentos, aquí necesitamos verdaderos 
revolucionarios, gente honesta, y que vengan a construir 
como ya he dicho una y 100 veces, en condiciones de 
igualdad, como ya decía María… y decían todos, igualdad, 
aquí somos iguales, yo aquí estoy despojado de mi condición 
de Presidente, yo no vengo aquí como Presidente, vengo 
como un compañero más, un camarada más.Sencillamente 

así, ahora, cuidado con esas corrientes, el reformismo, el 
reformismo, precisamente el reformismo, el reformismo 
puede acompañar una revolución por un tiempo, pero hay 
una barrera más allá de la cual el reformismo se convierte 
en contra revolucionario, y eso es lo que está ocurriendo 
aquí hoy, ha comenzado a ocurrir.

(…)
Aplican la política de qué, de desabastecimiento para qué, 
para tratar de desestabilizar al gobierno, para tratar de 
restarle apoyo al gobierno, y luego atacar, atacar, y eso 
es parte de la caracterización del momento que estamos 
viviendo, que hace necesario, imprescindible un conjunto 
de medidas, una de ellas la conformación de nuestro partido 
unido, socialista, revolucionario, bolivariano, porque la 
situación interna se va a agudizar, se va agudizar aún más 
en los próximos meses las contradicciones, sencillamente 
porque nosotros no tenemos planes de detener la marcha 
de la revolución, todo lo contrario es la marcha a fondo y en 
la medida en que la revolución vaya profundizándose, vaya 
expandiéndose esas contradicciones se van, van a aflorar 
incluso algunas que hasta ahora se habían mantenido, 
o se han mantenido tapadas, van a agudizarse, van a 
intensificarse las contradicciones, porque se trata del 
tema económico, y no hay nada que le duela más a un 
capitalista que el bolsillo, pero tenemos que entrarle a ese 
tema, no podemos evadirlo, hemos venido avanzando… la 
Misión Robinsón, la Misión Ribas, la Misión Vuelvan Caras, 
todo eso es socialismo, pero no tendríamos socialismo 
integral, pleno sino comenzamos a transformar el modelo 
económico, capitalista que todavía tenemos en Venezuela.Y 
eso va a ser una revolución dentro de la revolución, por eso 
es que, el imperio temeroso de esto y por eso es que las 
clases pudientes acá temerosas de esto han comenzado 
nuevamente a retomar la tesis del magnicidio, la tesis 
del golpe de estado, la tesis de la desestabilización para 
lograr una intervención de Estados Unidos a través de los 
organismos internacionales, así como están en Haití y en 
muchos otros países del mundo que convierten a unos 
países en países tutelados, tomados, tomados, pero es 
por el imperio en el fondo, ese plan, o esos planes se han 
comenzado a reactivar con fuerza, tanto aquí, como fuera 
de Venezuela.

(…)
Entonces ese es un asesino que tenemos por dentro, es el 
reformismo contrarrevolucionario, por dentro de nosotros 
mismos. El partido tiene que ser capaz de detectarlo y de 
ir limpiando, creando verdaderos cuadros revolucionarios, 
insertándose junto al pueblo la clase obrera, los 
campesinos, los estudiantes, las juventudes, las mujeres, 
insertándose allí en la masa popular, en las multitudes, 
impulsando el proceso revolucionario. Esa debe ser una 
de las más grandes tareas de nuestro partido, de nuestro 
nuevo partido que nacerá —Dios mediante— antes de que 
este año termine, pero que desde ahora mismo debemos 
irlo perfilando, estamos engendrándolo, alimentándolo 
como la mujer que tiene ya un nuevo ser en su vientre. 
Hay que empezar a alimentarlo, a perfilarlo, a adorarlo, a 
cuidarlo para el parto que viene.

Ahora, bueno fíjense ustedes este tema del 
desabastecimiento, el desabastecimiento, el tema de la 
carne, la regulación de precios. Ni un solo partido, ni uno 
de los partidos que tenemos asume esas tareas, ni uno, 
porque no tienen voluntad, ni capacidad para asumirla; 



BOLETÍN N° 323 ELABORADO POR LA SECRETARIA EJECUTIVA DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV 28

andan pendientes de otra cosa. Entonces el Gobierno 
anda por un lado, los partidos por otro lado, con otros 
gobiernitos formados ahí; y a veces poderes locales por 
otro lado, porque obedecen no al líder, sino obedecen a 
otros comandos paralelos de los partidos. Alcaldes que 
también andan con sus gobiernitos paralelos.

Todo eso, tenemos que demolerlo y crear la gran unidad 
nacional, revolucionaria. Antes de que esos factores 
divisionistas, reformistas y contrarrevolucionarios nos 
demuelan a nosotros, frenen o distorsionen y vayan 
poco a poco acabando con la Revolución. Es momento 
de profundizar, mañana puede ser demasiado tarde. 
Hagámoslo ahora, con resolución, con inteligencia, con 
voluntad, sin que nos detengan obstáculos ni resistencias 
internas o externas. Porque necesitamos profundizar la 
Revolución. 

(…)
El dogmatismo compadre, el dogmatismo, eso es una 
cosa que se convierte en contrarrevolucionario. Son 
dos corrientes, cuidado algunos compañeros pudieran 
estarse dejando llevar por esas corrientes, pudieran estar 
perdiendo el horizonte, la brújula.

Como yo sé que en ambas partes, en ambas corrientes hay 
gente buena, hay compañeros buenos que pudieran estar 
confundidos por el momento, y hay seguidores de ellos que 
son buenos y de buena fe pudieran estar creyendo en ellos, 
yo les hago un llamado a que reflexionen profundamente, 
que despejen sus dudas y que se vengan con nosotros.

(…)
Este tiene que ser un partido bien consciente, un partido 
además... hay la eterna discusión también interminable 
pareciera, si debe ser un partido de masas, o de cuadros. 
Desde mi punto de vista muy modesto, debe ser, decía 
Antonio Gramsci, un partido de masas que construya 
cuadros, cuadros, extraordinarios cuadros.
Esa es la visión granciana del partido. Y yo, creo que por 
ahí debemos irnos. Un partido además, que no sea el 
que vaya a controlar al pueblo, sino al revés, un partido 
controlado por el pueblo. No un partido que sea producto 
de un conjunto de siglas, no queremos, como un frente de 
partidos, es la propuesta que hacen algunos; no, vamos 
a crear un frente de partidos, no. Más bien queremos un 
partido de frentes, un partido de frentes, un partido que 
tenga un frente obrero, frente campesino, un frente de 
las mujeres, un frente de los estudiantes, un frente de los 
jóvenes, de los trabajadores.

(…)
Debe ser un partido de masas, un partido de bases que 
produzca, él desde las bases los mejores cuadros, pero 
esos cuadros no deben ser o no deben conformar luego 
una nueva elite política y nuevos cogollos, así que hay que 
romper con el paradigma de la representatividad, no, que 
estos son mis representantes y luego nosotros elegidos 
como representantes de las bases vamos conformando 
un cogollo, la tendencia pudiera ser esa, por la fuerza 
de la costumbre, hay que luchar con una fuerza mayor 
a la de la costumbre para romperla y para crear nuevas 
costumbres, nuevas realidades, nuevas ideas, nuevos 
escenarios, el nuevo partido, un partido de moral, así… 
que un embustero no puede estar aquí, igual por ejemplo 
un hombre que golpee a una mujer no puede estar aquí, 

no puede ser un revolucionario, un irresponsable que esté 
golpeando, atropellando a una mujer, porque hay mucho 
de eso en nuestra sociedad, un machista no puede ser un 
revolucionario y un socialista, un latifundista, no puede 
ser, no puede estar aquí, un corrupto jamás puede estar 
en el Partido Socialista Unido, un corrupto, un traficante de 
influencias.

(…)
El partido tiene que ser eso y mucho más un partido de 
moral y un partido de luces, un partido de estudiantes, 
tenemos que estar estudiando todos, todos estudiando, 
estudiando porque estamos inventando, investigando, 
proponiendo cualquier idea, discutiendo y debatiendo, 
partido de moral, partido de luces, diría y para tomar a 
Cristo también, partido, como diríamos, Cristo dijo: “Sean, 
vayan, sean luz del mundo y sal de la tierra”, un partido, 
¿cómo se llaman los que reparten sal, los que le echan 
sal a la cosa? ¿Ah? ¿Cómo lo llamamos?, saleros pues, 
partido de moral, no la moral lleva es implícito, es la lucha 
contra la corrupción, la moral lleva la sal para evitar la 
podredumbre, moral y luces, un partido, ya dije de frentes 
por tanto un partido indígena, un partido obrero, un partido 
negro, afro descendiente, un partido estudiantil, juvenil, 
campesino, ese partido debe tener muchos brazos, y 
sólidos brazos, y brazo que tengan y el conjunto debe tener 
como resultante suprema lo que decía Alfredo Maneiro, 
eficiencia política y calidad revolucionaria, dos condiciones 
de un partido, de un movimiento político, debe ser eficiente 
políticamente, eficiente para organizarse, para moverse, 
para ganar elecciones cuando haya que ganar elecciones, 
pero luego calidad revolucionaria, calidad revolucionaria, 
un partido de frentes, un partido ya lo dije de masas que 
construya cuadros la visión de Antonio Gramsci, un partido 
que se incruste en la masa, en la multitud, un partido que 
se diluya, así como el azúcar se diluye, o el café aquí en el 
agua y forma el café para tomárselo, igual el partido debe 
ser capaz de diluirse en la masa superior que es el pueblo, 
no imponerse al pueblo, subordinarse al pueblo. Decía 
Simón Rodríguez, la fuerza material está en la masa, en 
la masa popular, la fuerza moral está en el movimiento de 
esa masa, pero una masa para que se mueva debe tener 
propulsión, los propulsores, debe tener liderazgo, porque 
sino tiende a perderse, tiende a dispersarse, es la teoría 

(….)
Una masa organizada en multitudes debe tener orientación, 
propulsión, liderazgo, fuerza moral que la mueva, por eso 
decía el maestro robinsón, la fuerza material está en 
la masa, agrégale fuerza moral en el movimiento, en la 
organización, en la conciencia, en la estrategia, en la táctica 
y todo eso debe, de todo eso debe ocuparse el Partido 
Socialista Revolucionario, de la concepción ideológica, de 
la estrategia, de la táctica de la propulsión, de la orientación 
de la masa, de la multitud, tiene que ser un partido que 
se abra, que se cierre, que ataque, que se defienda y que 
triunfe siempre, que venza siempre, incluso diría más, tiene 
que ser un partido para la paz, pero si fuese necesario un 
ejército para la guerra, un ejército para la guerra junto a 
nuestros soldados, campesinos, trabajadores, capaces 
de irnos a la guerra para defender de cualquier agresión 
imperialista la sagrada patria venezolana, para defender el 
impulso de nuestra revolución.
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